
Acta de la reunión de la Comisión de Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 16 de marzo de 2011, entre las 
10:00 y las 12:00 h. en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2) con la 
asistencia de los funcionarios que se relacionan a continuación: 
 
Presidente 
Álvarez Junco, Manuel Vicerrector 
de Cultura y Deporte 
Miembros de la Comisión 
Alba Pastor, Carmen, Vicedecana de 
Investigación de la Facultad de 
Educación 
Antón Luaces, Carmen, Directora de 
la Biblioteca de la E.U. de Estadística 
(en representación de la Subdirectora 
de Ordenación Académica y Alumnos 
de la Escuela) 
Arbós Ayuso, Cristina, Directora de 
la Biblioteca de la Facultad de Filosofía 
(en representación del Vicedecano de 
Postgrado, Investigación y Biblioteca 
de la Facultad) 
Arribas Mocoroa, José, Vicedecano 
de Investigación e Infraestructuras de 
la Facultad de CC. Geológicas 
Barahona Gomariz, Mª José, 
Subdirectora de Practicum de la E.U. 
trabajo Social 
Benito Alonso, Raquel, Directora de 
la Biblioteca de la Facultad de CC. 
Físicas (representante del área de 
Ciencias que, además, representa al 
Vicedecano de Investigación de la 
Facultad) 
Blasco Esquivias, Beatriz, 
Vicedecana de Investigación y 
Extensión Cultural de la Facultad de 
Geografía e Historia 
Cabanas Lobato, Fernando, 
Representante Pas Biblioteca 
Carreira Delgado, Isabel, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la 
Facultad de Geografía e Historia 
Costales Ortiz, Isabel, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la 
Facultad de Derecho 
De la Macorra García, José Carlos, 
Vicedecano de Investigación, 
Postgrado y Doctorado de la Facultad 
de Odontología 
Domínguez Martínez, Juan Carlos, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la Facultad de Medicina (que, 
además, representa a la Vicedecana 
de Estudiantes de la Facultad)  

 
Abre la sesión el Vicerrector de 
Cultura y Deporte que después de 
dar la bienvenida a los presentes 
quiere manifestar para que conste en 
acta las condolencias por el 
fallecimiento de D. Fernando Huarte 
Morton que fue durante muchos años 
director de la Biblioteca Complutense. 
Asimismo quiere dar la bienvenida a 
la Comisión al Vicedecano de 
Investigación e Infraestructuras de la 
facultad de CC. Geológicas. 
 
A continuación, quiere hacer un breve 
comentario sobre la inauguración de 
la biblioteca María Zambrano. Esta 
inauguración ha sido un acto 
extraordinario dado el escenario tan 
complicado, marcado por la crisis 
económica. Dice que se han hecho y 
que se siguen haciendo todas las 
gestiones posibles para conseguir la 
habitabilidad de los espacios que 
quedan. 
 
Anuncia que se van a realizar toda 
una serie de actividades culturales 
durante la denominada Semana 
Complutense de las Letras, siendo el 
acto central la presencia de Mario 
Vargas Llosa. 
 
Acto seguido pasa al primer punto del 
orden del día. 
 
1. Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la Comisión 
de Biblioteca del día 17 de 
diciembre de 2010. 
 
Al no haber ninguna rectificación el 
acta se aprueba por asentimiento. 
 
2. Informe de la Dirección 
 
El Vicerrector pasa la palabra al 
Director de la Biblioteca para que 
informe. 
 
El Director de la Biblioteca se 
refiere 
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Fernández González, Emilio, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la Facultad de CC. Matemáticas 
Fernández Iglesias, Javier, Director 
de la Biblioteca de la facultad de 
Psicología (en representación de la 
Secretaria Académica de la Facultad) 
Ferri Durá, Jaime, Vicedecano de 
Estudios y Asuntos Económicos de la 
Facultad de CC. Políticas y Sociología 
García-Ochoa Roldán, Mª Luisa, 
Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales 
Gavilanes Franco, Francisco, 
Vicedecano de Investigación y 
Relaciones Institucionales de la 
Facultad de CC. Químicas 
Gonzalo Sánchez-Molero, José 
Luis, Secretario Académico de la 
Facultad de CC. de la Documentación 
Iriondo Múgica, Iñaki, Vicedecano 
de Alumnos y Extensión Universitaria 
y Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales 
Liter Mayayo, Ana, Directora de la 
Biblioteca de Educación 
(representante del área de 
Humanidades) 
Lorenzo González, Pedro Luis, 
Vicedecano de Investigación y Tercer 
Ciclo de la Facultad de Veterinaria 
Luján Martínez, Eugenio, 
Vicedecano de Investigación y tercer 
Ciclo de la Facultad de Filología 
Mascaraque Susunaga, Arantzazu, 
Vicedecano de Investigación de la 
Facultad de CC. Físicas 
Mecha López, Hortensia, 
Vicedecana de Asuntos Económicos e 
Infraestructuras de la Facultad de 
Informática 
Moreno Cañizares, Antonio, 
Director de la Biblioteca de la Facultad 
de CC. de la Información 
(representante del área de CC. 
Sociales) 
Moreno Mancebo, Manuela, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones de la Biblioteca 
Ortíz Díez de Tortosa, Cristina, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Veterinaria 
(representante del área de CC. de la 
Salud) 

en primer lugar a la apertura 
extraordinaria. Dice que se ha abierto 
para los exámenes de febrero la 
biblioteca María Zambrano y aulas de 
estudio en el edificio multiusos 1, 
éstas sólo los sábados y domingos de 
10:00 a 17:00 h. En el campus de 
Somosaguas se abrió la biblioteca de 
la facultad de CC. Económicas. 
 
El balance ha sido positivo, pues la 
biblioteca María Zambrano se ha 
llenado, las aulas del multiusos sólo 
se han ocupado un 6% y la biblioteca 
de Económicas también ha tenido 
gran ocupación. 
 
De esta apertura se puede deducir 
que no hay suficiente demanda para 
abrir hasta las 23:00 h. en días 
normales, pero que si se debería 
ampliar el horario hasta las 23:00 h. 
los sábados y domingos. Para la 
próxima apertura se podría ampliar el 
horario de la María Zambrano y de la 
biblioteca de CC. Económicas y no 
abrir las aulas del edificio multiusos. 
 
Plan Estratégico 2010-13: Informa 
que durante los días 23 a 28 de abril 
van a realizarse unas Jornadas sobre 
el Plan Estratégico de la Biblioteca 
dirigidas a toda la plantilla de la BUC. 
El objetivo de estas jornadas es 
informativo y se harán en horario de 
mañana y de tarde.  
 
En las jornadas, cada jefe de servicio 
será el encargado de informar sobre 
los temas innovadores que se han 
llevado a cabo en su servicio. 
 
Digitalización: El Director informa 
sobre Europeana Libraries, proyecto al 
que últimamente se ha unido la BUC, 
figurando al lado de otras bibliotecas 
europeas de gran prestigio como la de 
Oxford o la Estatal de Baviera. 
 
Exposiciones: El Director informa que 
el pasado día 3 de marzo se inauguró 
en la Biblioteca Histórica la 
exposición, La Biblioteca de la Antigua 
residencia de Estudiantes en la 
Universidad Complutense, en la que  
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Ruiz de Elvira Serra, Manuel, 
Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria 
Sánchez Hontana, Alicia, Directora 
de la Biblioteca de la Facultad de CC. 
Biológicas (en representación de la 
Vicedecana de Coordinación de 
Licenciatura de la facultad) 
Sanz Luengo, Fuencisla, Directora 
de la Biblioteca de la E.U. de 
Enfermería, Fisioterapia y Podología 
(representante de escuelas 
universitarias) 
Tardón González, Eugenio Rubén, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 
Torres Santo Domingo, Marta, 
Directora de Proyectos de Patrimonio 
Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria 
y Directora de la Biblioteca Histórica 
“Marqués de Valdecilla” 
Villanueva, Ignacio, Vicedecano de 
Investigación e Infraestructuras de la 
Facultad de CC. Matemáticas 
Secretario 
Magán Wals, José Antonio, Director 
de la Biblioteca 
Gállego Rubio, Mª Cristina, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
RR.HH. de la Biblioteca(que además 
asiste al Director como Secretario) 
Excusan su asistencia 
Schulze Schneider, Ingrid, 
Vicedecana de Profesorado y Títulos 
Propios de la Facultad de CC. de la 
Información 

se han expuesto fondos del Colegio 
Mayor Ximénez de Cisneros, lugar en 
el que se encontraban los de la 
biblioteca de la antigua Residencia de 
Estudiantes. La exposición estará 
abierta hasta el día 27 de abril. 
 
Estadísticas: El Director dice que va a 
dar un avance sobre las estadísticas 
de la biblioteca, aunque puntualiza 
que todavía hay datos no cerrados. 
Por ejemplo en cuanto al número de 
descargas realizadas por profesores e 
investigadores de las revistas 
electrónicas y de las bases de datos 
suscritas por la UCM hay que destacar 
que ha habido un aumento del 25% 
respecto al año anterior. El mayor uso 
favorece una bajada del coste/uso de 
los recursos electrónicos. 
 
Dice que se ha reducido una sexta 
parte el número de libros ingresados. 
Si comparamos las compras 
realizadas en 2007 respecto a las de 
2010 se aprecia una bajada del 45%, 
aunque ha aumentado la adquisición 
de libros electrónicos suscritos. 
 
Encuestas de usuarios: El Director 
mediante una presentación power 
point presenta las encuestas de 
usuarios que, en su opinión, 
proporcionan datos bastante positivos 
para la BUC. La presentación recoge 
los siguientes puntos: 

  
1. Metodología: a) Encuestas a alumnos. b) Encuestas a profesores. 
 
2. Resumen de resultados de las encuestas web 2009 y 2010 del total de 

usuarios: Hay crecimiento del número de personas satisfechas con el 
servicio de biblioteca, así como crecimiento de la satisfacción de los usuarios 
con el trato y cordialidad de los bibliotecarios. 

 
3. Resultados de las encuestas de profesores:  

 
a. Los profesores que más usan los recursos de la biblioteca, utilizan 

más los servicios virtuales y lo hacen en menor escala de forma 
presencial. Por el contrario los que menos usan la biblioteca lo hacen 
más de forma presencial que virtual. 

b. Equipamientos e infraestructuras: 1) Horarios: los datos denotan un 
incremento del horario de apertura de las bibliotecas desde el año 
2003 a 2010. 2) Nº de puestos de lectura: también ha habido un 
gran aumento y este dato ha sido muy valorado por los profesores 
que también han mejorado su valoración del ambiente de trabajo y 
estudio y del equipamiento informático de las bibliotecas. 
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c. Recursos de información: mejora la percepción del profesorado en 
todos los aspectos (la respuesta que obtienen cuando solicitan alguna 
información a la biblioteca es buena y rápida; la facilidad de consulta 
del catálogo también es valorada, también hay un aumento en el 
porcentaje de profesores que conocen el archivo institucional, etc.) 

d. Valoración del personal de la BUC: como ha dicho es muy bien 
valorado. 

e. Valoración global del servicio de la biblioteca: se valora mucho como 
ha evolucionado el servicio de biblioteca en los últimos años. 

 
A continuación el Vicerrector pasa la palabra al Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria para que informe de los temas relativos a su área. 
 
El Subdirector informa que dentro de las deficiencias marcadas por la crisis se 
encuentran las relativas al personal. Se sigue sin cubrir las vacantes producidas por 
jubilación así como las bajas por enfermedad de larga duración. Pese a ello se 
están tomando las medidas oportunas y elementales para que ninguna biblioteca se 
quede sin poder dar servicio, para ello se utiliza el personal de apoyo a centros, 
manteniendo siempre las prioridades de la apertura de la María Zambrano y la 
atención al proyecto Google. 
 
A continuación informa sobre la firma de un convenio entre la BUC y la Fundación 
Dialnet de la Universidad de la Rioja, de forma que progresivamente la base de 
datos de la BUC, Compludoc, se va a ir fusionando a la de Dialnet. 
 
Respecto a la Semana Complutense de las Letras, informa que tal y como ya ha 
señalado el Vicerrector va haber muchas actividades entre ellas una exposición en 
la facultad de Filología con las obras de Mario Vargas Llosa. También informa de la 
Feria del Libro Complutense que tendrá lugar en la primera semana de mayo, en la 
que van a participar las librerías de las facultades y algunas editoriales como 
Alfaguara. Habrá casetas de la cadena Ser, Google y tendrá lugar alguna actividad 
conjunta con la biblioteca, sobre todo para mostrar el balance de nuestro proceso 
de digitalización. 
 
A continuación el Vicerrector pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría 
Técnica para que informe de los asuntos propios de su área. 

Becarios Colaboradores: Dice que desde la última reunión de la Comisión las 
novedades que ha habido en el tema de los becarios adscritos a la BUC es que para 
este año 2011 se redujo el presupuesto para becarios colaboradores de la UCM con 
cargo al presupuesto de los Servicios Centrales del Rectorado en un 20%. Entre 
ellos están los de biblioteca, por lo que para 2011 se nos adjudican 30 becarios 
cuando en 2010 teníamos 43. Sin embargo se ha permitido continuar con la beca a 
todos aquellos que todavía no han agotado los 2 años de becario y así al comenzar 
2011 en la BUC había 35 por lo que las bajas que se han venido produciendo, al 
estar por encima del presupuesto, no se han cubierto. A fecha de hoy tenemos 29 
becarios pero nos hemos pasado 4.000 euros que habrá que ir compensando a lo 
largo del año. En enero se incorporó un becario de perfil informático de la 
Convocatoria del Consorcio Madroño para el proyecto E-Ciencia que subvenciona la 
Comunidad de Madrid. 
 
Cooperación bibliotecaria y cooperación bibliotecaria al desarrollo:La BUC sigue 
manteniendo los proyectos de cooperación que había iniciado en años anteriores 
como el de Cooperación con la Biblioteca de la Universidad Nacional de Córdoba en 
Argentina. Proyecto iniciado en 2008. En este año se ha iniciado la segunda fase. 
En la primera fase hubo capacitación, intercambio de profesionales y estudio de las 
colecciones software y hardware para emprender la digitalización del fondo antiguo 

Acta de la Comisión de Biblioteca de la Universidad Complutense. 16 de marzo 2011 4



de la universidad cordobesa y realización de su portal de revistas científicas y 
repositorio institucional. 
 
Se están desarrollando muy satisfactoriamente los proyectos emprendidos en 2010, 
uno perteneciente a la CAP de la AECID en Bolivia y en cooperación con la 
Universidad Autónoma Gabriel René Moreno de Santa Cruz de la Sierra y otro 
perteneciente a la VI Convocatoria de nuestro Vicerrectorado de R.I. y Cooperación 
en cooperación con la Universidad Mayor de San Marcos, y dos asociaciones no 
gubernamentales. 2 bibliotecarios han estado en Bolivia y Perú planificando y 
organizando el proyecto, además de dar unos talleres de formación, se han 
comprado equipos informáticos y mobiliario y también con la colaboración de la 
Biblioteca Pública de Guadalajara en enero se enviaron 80 cajas de libros a Perú. 
Asimismo a principios de año la Plataforma de Documentación Científica de la 
Facultad de CC. de la Información ha estado en Perú visitando las bibliotecas del 
proyecto y ha realizado un documental que se proyectará en la 2 de TVE. 
 
Se han concedido 2 becas a estudiantes para el proyecto y en los meses de 
mayo/junio irán dos bibliotecarios españoles y van a venir 2 bolivianos y 2 
peruanos a nuestra Biblioteca, asimismo se están organizando brigadas de 
voluntarios para ir en el verano a estas bibliotecas. 
 
Hemos animado a bibliotecarios a presentar ideas para nuevos proyectos y así para 
la VII Convocatoria de 2011 de nuestro Vicerrectorado la BUC ha presentado otro 
proyecto para Desarrollo, sostenimiento y acciones formativas para los servicios 
bibliotecarios comunitarios y escolares en los barrios vulnerables de La Avanzada 
en Medellín y La perseverancia y La Unión en Bogotá (Colombia). 
 
A continuación el Vicerrector pasa la palabra a la Subdirectora de Adquisiciones 
y Servicios Técnicos para que informe sobre los temas de su área. 
 
En primer lugar informa que han sido renovados los concursos de revistas y bases 
de datos, tal y como se anunció en la última reunión de la Comisión, en diciembre. 
Dice que se mantienen todos los recursos electrónicos, con los cambios y 
novedades que se explicaron en esa reunión y además quiere señalar la renovación 
del acuerdo con Elsevier (se explicará a continuación) y mencionar la adquisición de 
Summon, que explicará el Subdirector de Sistemas de Información más adelante. 

En cuanto a E-libro dice que se ha procedido a la recuperación de una parte del 
contenido que tuvimos hasta principios de 2009: Colección de Ciencias Sociales en 
español (más de 12.000 libros en español). Además se van a adquirir cinco 
paquetes de libros electrónicos, con 40 títulos cada uno:  
 

History & Political Science 
Humanities 
Language, Literature & 
Linguistics 
Psychology & Social Work  
Education 

 
Dice que algunos centros han adquirido recientemente recursos electrónicos, como 
la facultad de Informática (Computer Science y Professional and Applied 
Computing, Springer, 3000 títulos entre 2005 y 2011), Veterinaria (Veterinary 
Medicine, 2008 y 2009) y Enfermería que está tramitando la suscripción a una base 
de datos que contiene entre 300 y 400 libros en español de enfermería. 
 
Acuerdo entre Elsevier y el Consorcio Madroño: El pasado 28 de diciembre de 2010 
se cerró el acuerdo entre el Consorcio Madroño y Elsevier para renovar el acceso a 

Acta de la Comisión de Biblioteca de la Universidad Complutense. 16 de marzo 2011 5



las revistas electrónicas de este editor. El nuevo acuerdo estará vigente entre los 
años 2011-2014. Por medio del mismo se podrá tener acceso a la Freedom 
Collection: 2.261 revistas. 
 
Quiere señalar que es muy importante y a tener en cuenta que a partir de 2012 
sólo compraremos la versión electrónica de las revistas de Elsevier, por lo tanto 
dejaremos de recibir las ediciones impresas en cada biblioteca y tendremos que 
ajustar la contratación y el pago al nuevo modelo, igual que sucedió cuando 
pasamos sólo electrónico en las revistas de Springer (2009). De hecho, este año la 
universidad Carlos III  y la UAM ya no van a recibir revistas impresas. 
 
Como parte de este acuerdo, se ha negociado el acceso a 8.000 libros-e de 
Elsevier, de varias colecciones temáticas, todos anteriores a 2011, según el modelo 
de adquisición basado en la evidencia. 
 
A partir de 2012: adquisición de los más usados entre todo el Consorcio. Serán 
accesibles a través de la página web y otras opciones de la biblioteca, como una 
búsqueda directa en “libros electrónicos” desde la página principal de la web de la 
BUC. 
 
Nuevos socios en el Consorcio Madroño: El Instituto de Empresa se ha adherido al 
Consorcio Madroño para compartir parte de sus servicios y recursos. Otras 
instituciones van a hacerlo a lo largo de este 2011. También es una posibilidad para 
algunas instituciones que acuden a nosotros porque quieren compartir nuestros 
recursos electrónicos. 
En relación con el Pasaporte Madroño, dice que inicialmente estaba reservado a 
profesores pero desde 2010 se ha extendido a investigadores, alumnos de 
posgrado y PAS de las universidades miembro del consorcio. 
 
Asimismo, desde principios de este curso, la UCM y la UNED, como experiencia 
piloto, han estado permitiendo la reserva y renovación de ejemplares en préstamo 
a los usuarios de PM. La experiencia ha sido bastante exitosa y no ha supuesto 
ningún problema por lo que el resto de las bibliotecas van a extender también este 
servicio a los PM. También se está hablando de la posibilidad de ampliar el tipo de 
fondos a prestar a los PM, incluyendo otras categorías de ejemplar. 
 
A continuación informa sobre las Bibliografías recomendadas y guías de asignaturas 
de grado. Respecto a las Guías de Asignaturas dice que se ha finalizado la tercera 
fase, con la creación de las guías de las asignaturas de los cursos segundo y 
superiores de todos los grados que se imparten en el presente curso académico, 
tanto obligatorias como optativas. La próxima fase será crear las guías de 
asignaturas de los másteres 
 
En cuanto al Campus Virtual, informa que los contactos que se iniciaron a principios 
de este curso y de los que se informó en la Comisión de Biblioteca de 29 de octubre 
de 2010, han permitido que los profesores ya puedan, desde Campus Virtual 
(moodle), enlazar estas guías de la biblioteca desde sus asignaturas, así como 
enviar las bibliografías recomendadas a la biblioteca para que se creen los registros 
de curso/profesor. 
 
Dice que en total se han realizado 1.353 guías de asignaturas de grado y 5.060 
registros de curso/profesor en Cisne. 
 
Esta aplicación se va a presentar en la próxima reunión del grupo de usuarios de 
Innopac, como ejemplo de desarrollo que sirve para ofrecer información más 
completa y estructurada, aprovechando el catálogo de las bibliotecas. 
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A continuación informa sobre el Servicio de Préstamo Interbibliotecario, aludiendo 
en primer lugar a los problemas presupuestarios que nos obligan a seguir una serie 
de recomendaciones como: 

 No pedir libros que ya tenemos, aunque estén excluidos de 
préstamo o prestados 

 No pedir obras destinadas al ocio, sólo a la investigación 
Si no se siguen estas pautas, se tendrá que limitar el número de peticiones por 
usuario o, incluso, cobrarlas. 
 
A continuación el Vicerrector pasa la palabra al Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica para que informe de los asuntos propios de su área. 
 
El Subdirector informa en primer lugar sobre desarrollo tecnológico y sistemas. Dice 
que se han mantenido conversaciones con la empresa Innovative para mejorar el 
funcionamiento del catálogo. Se han hecho una serie de ajustes (cambio de 
configuración de la máquina virtual, cambio del sistema operativo, optimización 
código HTML de la web…) Estos ajustes han hecho que el funcionamiento haya 
mejorado aunque todavía hay problemas y hay que seguir trabajando para la 
normalización de la situación. 
 
Informa sobre nuevas aplicaciones que se han van a tener, como Summon de la 
empresa Pro Quest que es una herramienta que permite obtener acceso de forma 
sencilla a todos los recursos electrónicos contratados por la Biblioteca. 
 
Además de estas aplicaciones internas también se van a poner en funcionamiento 
otras aplicaciones de desarrollo interno como la que va a permitir realizar de forma 
sencilla, rápida y automatizada el préstamo de las obras que se encuentran en 
depósito, pues hasta ahora éstas había que solicitarlas mediante papeletas que el 
usuario debía cumplimentar manualmente. 
 
El Subdirector informa también del comienzo de las reuniones con la AECID 
(mediante un convenio que han suscrito la UCM y la AECID, los catálogos de las 
bibliotecas Hispánica e Islámica de la Agencia se van a integrar en el catálogo de la 
BUC). 
 
A continuación informa sobre Digitalización diciendo que en este servicio se están 
realizando actividades importantes: 
 

• Patrimonio cultural. Se está finalizando el proyecto de digitalización con 
Google. Hay digitalizadas 120.000 obras. Además de la digitalización era 
importante la preservación y esto se ha conseguido al suscribir el convenio 
con Hathi Trust. Asimismo, la incorporación de la BUC a Europeana nos 
permitirá ir sufragando los gastos que supondría la preservación. 

 
• Patrimonio científico: dice que con fecha de 10 de febrero se ha aprobado un 

Real Decreto referido a la regulación de las enseñanzas de doctorado, en 
cuyo artículo 14.5 recoge el mandato para depositar las tesis en archivos 
institucionales de las respectivas universidades. 

 
Este mandato es muy importante y agiliza el proceso de publicar las tesis en 
E-Prints. 
 
Respecto a los trabajos fin de máster, informa que la Biblioteca está 
trabajando en una plataforma que recoja estos trabajos y se publiquen en 
una revista electrónica. Esta iniciativa se le dará a conocer también al 
Vicerrectorado de Investigación. 
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Finalmente informa sobre el servicio de información y apoyo a la docencia e 
investigación diciendo que se ha trabajado en gesta-chip para que la biblioteca 
pueda dar cobertura a servicios que hasta ahora se daban sólo en las secretarías de 
las facultades (activación de cuentas de correo electrónico, generación de 
incidencias sobre tarjeta chip, activación cuentas wifi…), 
 
Informa que en mayo en la BUC va a realizarse un encuentro sobre ALFIN al que 
asistirán bibliotecarios de las universidades de Granada, La Laguna, Santiago… 
 
3. Informe sobre infraestructuras 
 
Para informar sobre este punto, el Director se sirve de una presentación power 
point y explica los siguientes aspectos: 
 

• Tendencias en infraestructuras bibliotecarias. 
 
• Distribución del tiempo de dedicación por grupo de actividad (año 2009) 

 
• La BUC hasta hoy: 

o Espacios 
o Fondos 
o Puestos de lectura 
o Ordenadores 
 

• La Biblioteca María Zambrano: es un modelo de biblioteca que va a suponer 
un avance pero también un cambio en algunas de las formas de trabajo que 
se siguen en la actualidad. 

o Incidencias sobre las facultades de Derecho y Filología en cuanto a 
superficie 

o Incidencias sobre las facultades de Derecho y Filología en cuanto a 
puestos de lectura. 

o La biblioteca María Zambrano en cifras. 
 
4. Propuesta de presupuesto de la Biblioteca 2011 
 
El Director de la Biblioteca explica brevemente el documento Anteproyecto de 
presupuesto de la biblioteca 2011 que se ha enviado junto con la convocatoria a 
todos los miembros de la Comisión. 
 
Dice que este documento es meramente informativo. La BUC como el resto de la 
UCM utiliza todo tipo de recursos para no gravar la situación. 
 
5. Propuesta de política de adquisición de libros electrónicos 
 
Para informar sobre este punto el Vicerrector da la palabra a la Subdirectora de 
Adquisiciones y Servicios Técnicos que igualmente explica brevemente el 
documento que sobre este punto se ha enviado previamente a los asistentes, pero 
que es un documento destinado a los técnicos de las bibliotecas. 
 

• Es un desarrollo de la política general, aprobada el 30 de noviembre de 2009 
por la Comisión de Biblioteca de la UCM. 

 
• Se enmarca dentro de las acciones incluidas en el actual Plan Estratégico 

que pretenden potenciar la biblioteca digital, tanto en la ampliación de su 
contenido como en la mejora de su gestión, implicando estrechamente a los 
centros: 

6.1.2. Desarrollar un plan para la adquisición de libros electrónicos en la BUC 
6.2. Aplicación y desarrollo de la política general de gestión de las colecciones. 
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6. Otras cuestiones 
 
A continuación, el Vicerrector informa sobre un escrito que le ha enviado el 
profesor Julio Vidanes Díez de la Facultad de Educación para que se trate en la 
Comisión de Biblioteca. Dicho escrito se refiere al bloqueo de su carné de biblioteca 
desde el mes de septiembre de 2009, como consecuencia de no haber devuelto 3 
DVD’s que le fueron prestados por la biblioteca de la facultad de CC. de la 
Información y que le fueron sustraídos junto con otros objetos de su vehículo. 
Dicho profesor alude en su escrito que presentó como justificante en la biblioteca la 
denuncia, pero que le contestaron que debía reponer los DVD’s prestados, tal y 
como establece el artículo 4.2.4 de las Normas de funcionamiento de los servicios 
de Sala y Préstamo, aprobadas por la Comisión de Biblioteca el 17 de diciembre de 
2007. 
 
Idéntica respuesta se le dio por parte de la Comisión de la Biblioteca de la facultad 
de CC. de la Información y de la Dirección de la BUC. 
 
El Vicerrector lee el mencionado artículo de las Normas que se transcribe en este 
acta: 
 

Art. 4.2.4 Reposición de daños causados: el usuario responsable de la desaparición, no 
devolución (por pérdida, hurto, o cualquier otra causa), destrucción o deterioro (por ejemplo 
subrayado) de los fondos y documentos bibliográficos, o de los medios de acceso a los mismos, 
deberá reparar los daños y perjuicios causados, devolviendo los bienes, y en caso de no ser 
posible, deberá seguir el procedimiento sustitutivo de reposición o reparación del daño que 
considere pertinente la biblioteca del centro correspondiente. En tanto no se haya solucionado 
dicha situación, el usuario no podrá hacer uso del servicio de préstamo y/o de otros servicios de 
la biblioteca. 

 
La Comisión se pronuncia ratificando las respuestas que ya se le dieron a este 
profesor, tanto por la biblioteca de CC. de la Información y la Comisión de dicha 
biblioteca como por la Dirección de la BUC. 
 
El Vicedecano de Investigación y Tercer Ciclo de la facultad de Filología se 
refiere a lo expuesto sobre infraestructuras y ruega que en los proyectos que se 
hagan sobre infraestructuras junto a los datos de carácter general se tengan en 
cuenta los datos específicos de las facultades implicadas, sobre todo para tener en 
cuenta a la hora de la toma de decisiones sobre uso de espacios, como en el caso 
de la biblioteca María Zambrano y las bibliotecas de las facultades de Filología y 
Derecho. 
 
El Director contesta que es muy difícil poder cubrir todas las necesidades pero que 
en el caso de la María Zambrano siempre se tenderá a cubrir las necesidades de 
ambas bibliotecas implicadas. 
 
El Vicerrector añade que hay que tener en cuenta que se trata de la BUC, aunque 
se tengan en cuenta las especificidades de Filología y Derecho. 
 
No habiendo más cuestiones, el Vicerrector levanta la sesión a las 12:00 horas. 
 
Presidente       Secretario 
EL VICERRECTOR     EL DIRECTOR DE LA BIBLIOTECA 
DE CULTURA Y DEPORTE 

   
Manuel Álvarez Junco     José Antonio Magán Wals 
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LA COORDINADORA DE SECRETARÍA TÉCNICA Y RR.HH. DE LA BIBLIOTECA 
 

 
 

Mª Cristina Gállego Rubio 
(que asiste al Director como Secretario de la Comisión) 
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